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Saludos estimados lectores, ya se acerca el fin de año y
con esto la llegada de un nuevo año, es una excelente
oportunidad para hacer un recuento de los proyectos
realizados y los que están por venir, como lo hemos
mencionado el nearshoring, las nuevas normas que nos
invitan a mejorar el entorno laboral de la empresa y los
colaboradores, y principalmente la presencia de la IA, es
primordial ver que el futuro ya es presente, y que es solo
cuestión de tiempo para que ya sea algo común verlo en
todos lados, por ejemplo, ya somos atendidos por chat
boot en algunos servicios.

Mis mejores deseos para este nuevo año que esta por
comenzar y que sea viviendo con el futuro en el presente.

BIENVENIDA

ING. JORGE QUIROGA
Presidente Revista Conectando Pymes
C.E.O. SACSA 
Presidente del Consejo Consultivo del
Instituto SACSA



Además de temas en:
Desarrollo Organizacional
Comercial
Seguridad y Gestoría

COMIENZA EL 2024 
CAPACITANDOTE 

Nosotros te ayudamos con tu
programa anual de capacitación. 

Incluyen: 

Incluyen: 
DC - 3 constancia de
habilidades laborales 

Cursos y Diplomados en:
Seguridad industrial. (cumplimiento
normativo)
Protección civil. ( formación de brigadas) 
Capacitación a la Industria.

Constancia de
Participación

clientes@sacsa.mxTel: 81 1231 0567 -  1357 9238 81 1587 7263

S A C S A
C O N S U L T I N G  E H S  &  T R A I N I N G
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La Inteligencia Artificial (IA) ha
experimentado avances significativos en
los últimos años, transformando
radicalmente diversas industrias y
aspectos de la vida cotidiana. En la
actualidad, la IA no solo se limita a
conceptos teóricos, sino que está
arraigada en aplicaciones prácticas que
impactan la forma en que vivimos,
trabajamos y nos comunicamos.

Aplicaciones en la Vida Diaria:

La presencia de la IA en la vida cotidiana
es innegable. Desde los asistentes
virtuales en nuestros teléfonos
inteligentes hasta los algoritmos de
recomendación en plataformas de
STREAMING, la IA se ha integrado de
manera imperceptible en nuestras rutinas
diarias. Los CHATBOTS impulsados por IA
han mejorado la experiencia del servicio al
cliente, ofreciendo respuestas rápidas y
precisas las 24 horas del día.

SEGURANZA

La inteligencia
artificial en la
actualidad.
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Avances en el Procesamiento del Lenguaje
Natural (NLP):

El procesamiento del lenguaje natural ha sido una
de las áreas más dinámicas de la IA recientemente.
Modelos como GPT-3 han demostrado una
capacidad asombrosa para comprender y generar
texto de manera casi indistinguible de la escritura
humana. Esto ha llevado a mejoras sustanciales en
la traducción automática, resumen de texto y
generación de contenido.

IA en la Medicina:

En el ámbito de la salud, la IA ha demostrado su
valía en diagnósticos médicos y atención
personalizada. Algoritmos de aprendizaje profundo
pueden analizar grandes cantidades de datos
médicos para identificar patrones que podrían
pasar desapercibidos para los profesionales de la
salud. Además, la IA se utiliza en la investigación de
fármacos, acelerando el proceso de descubrimiento
y desarrollo.

Desarrollos en Visión por Computadora:

Los avances en visión por computadora han llevado
a mejoras notables en reconocimiento facial,
clasificación de imágenes y vehículos autónomos.
Sistemas de vigilancia basados en IA pueden
identificar y rastrear objetos en tiempo real, lo que
ha impulsado la seguridad en entornos urbanos y
comerciales.



La inteligencia artificial no es solo una promesa
futura; es una realidad palpable en la
actualidad. Desde la automatización de tareas
hasta la personalización de servicios, la IA está
moldeando nuestro mundo de maneras
emocionantes y a veces desafiantes. A medida
que continuamos explorando las posibilidades
de la IA, es esencial mantener un enfoque ético
y reflexivo para garantizar que estos avances
beneficien a la sociedad en su conjunto.

Ética y Responsabilidad:

Con estos avances, surge la necesidad de abordar las cuestiones éticas
y la responsabilidad en el desarrollo y uso de la IA. Las preocupaciones
sobre la privacidad, el sesgo algorítmico y el impacto en el empleo son
temas que la sociedad y los desarrolladores de IA deben abordar de
manera proactiva.

Ing. Marco A. Zapata M. 
C.T.O SACSA
Director del Instituto SACSA

CONCLUSIÓN
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Soy arquitecta de profesión y tengo una Maestría en Artes con enfoque
Educativo, ahora estoy estudiando Psicología para enfocarme al
comportamiento y estudie una Maestría en Prospectiva Estratégica. 

MUJERES EMPRESARIAS
DESEMPEÑO DE UNA MUJER EMPRENDEDORA

Aurora
Esquivel
Zamora
Directora de

Fomento a la Mujer 
Yo vengo de una familia
como las de antes, somos
ocho hermanos, cinco
mujeres, tres hombres y
mis padres; somos once
con mi abuela, nací en
una colonia que aquí se
considera una colonia a
veces conflictiva, es la
colonia Independencia,
en lo particular yo estuve
muy tranquila, pero esa
es la forma que tiene o
tenía. 
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Actualmente estoy casada con
Jorge Carrillo, un ingeniero
constructor, lo conocí en nuestro
último trabajo, era el encargado
de una obra de área residencial y
yo era la directora de proyecto.

En la empresa donde
trabajábamos había una clausula
donde se prohibía tener alguna
relación sentimental con algún
miembro de la corporación,
aunque él estaba en obra y yo en
oficina,   fui y le dije a mi jefe:  
“jefe como le explico”, aunque a
los meses renunciamos, primero
renuncio yo y después él;  a los
pocos meses iniciamos el negocio
de Construcción y Arquitectura
que hoy en día es el Grupo
Creativo Mossart, ahí
empezamos, ambos siempre
hemos tenido el gusto por las
artes, Jorge siempre ha hecho
esculturas,  de hecho en los
trabajos más detallados él
siempre se encarga, es muy  
creativo y yo soy más del
proyecto, normalmente era la
que desarrollaba las bases.

Eso fue hasta que tuve una
invitación para participar en el
gobierno;  en octubre del 2015
me invitan a participar en el
Gobierno del Estado en la
Secretaría de Economía, en ese
tiempo el empresario Fernando
Turner se convirtió en Secretario
donde posteriormente se va en el
2018 y nos invita a participar
ahora el nuevo secretario Ing.
Roberto Russildi, terminando él
finaliza el periodo e inicia un
nuevo periodo donde nos invita
Iván Rivas, Secretario actual de
economía con él empezamos este
nuevo periodo.

En el 2008 me llega un correo no
deseado que decía “50 maneras
de dar a conocer tu negocio sin
tanta inversión”, me llamo la
atención ya que era de una
asociación para mujeres
empresarias AMMJE, pero estaba
indecisa, no sabía si abrir o no
ese correo, porque podría ser un
virus, pero al final lo abrí.
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Después de que vi el correo le
dije a mi esposo que me
acompañara al evento de esa
asociación; me gustó el concepto
de estar en una comunidad con
otras mujeres líderes y aprender
de ellas, estuve 6 meses ahí
intentando para que me
aceptaran en la asociación
porque no fue de inmediato, ya
que me aceptaron empecé a
trabajar en el tema de mujeres y
en el 2010 fui presidenta de la
organización y estuve dos
periodos como presidenta. 

El contador Fernando Tuner, me
invita apoyarlo para la entrega de
recepción, que es cuando un
gobierno se va y entra otro, hay
un momento donde se presenta
lo que han realizado,
específicamente iba ser economía
a partir de esa participación, me 

Me gusta y me enfoco
mucho en la toma de
decisiones, técnicamente mi
proyecto de vida es ahorita
lo que estoy haciendo con
las mujeres.

invita a formar parte de su
equipo, así es como caigo en el
gobierno, más que todo en el
aérea empresarial, en ese
entonces el gobernador nos
solicitó un enfoque para impulsar
el tema de las mujeres, traían
unas líneas muy específicas, pero
yo lo modifique para hacerlo
programa de 8 líneas.

Estamos impulsando el programa
“8 acciones” antes era por las
mujeres trabajadoras porque era
economía y trabajo, ahora es “8
acciones por las mujeres
empresarias” donde son ocho
líneas de acción; 8 por el 8 de
marzo referido por toda esta
lucha que hemos tenido durante
siglos.

Actualmente mi papel en el
gobierno es impulsar y fortalecer
el tema de mujeres empresarias y
emprendedoras en el Estado.

Estamos creando esta comunidad
de mujeres líderes, ayudará a que
otras se conozcan, se fortalezcan,
hagan negocios y también que se
impulsen.

11



proyecto que es el Centro de
Ciencia y Conciencia.

Este proyecto es un espacio de        
co-creación por eso lo llamamos
así, porque vamos hacer que una
comunidad de diferentes
disciplinas se unan para tratar de
apoyar a la persona en el
desarrollo de su proyecto de
negocio.

Me apasiona mucho la mente, me
encanta el conocimiento, siempre
estoy tomando cursos,  el
conocimiento es una oportunidad
de ver otros mundos, escuchar
otros pensamientos y crear otras
realidades.

Arquitectura sigue siendo algo
que me gusta mucho y sigo
creando ideas para que otros las
hagan, me encanta el análisis del
comportamiento sobre todo la
mente y se une en este nuevo 

Soy el pasado de mis
fundamentos, el presente de
mis decisiones y seré el
futuro de mis visiones.

Realmente la gran mayoría
de la situaciones no es por la
capacidad a desarrollar, si no
por lo que tú piensas y crees
de tus limitantes propios.

Nosotros nos ponemos los
límites.

12

Creo que tengo una gran
capacidad de empatía, como
también la de poder leer un
poquito a la gente,
permitiéndome conectar con
ellos.

VIRTUDES



desarrollo empresarial; ahí fue
donde me apasione con el tema
de las mujeres, porque vi que no
solo deberíamos de poder tener
voz, el poder de transformar con
más fuerza pero necesitamos
estar en la toma de decisiones y
lugares adecuados.

Me apasiona ver a las mujeres
unidas para apoyarse y
trasformar sus negocios pero
también apoyar a transformar la
sociedad, en mi equipo de trabajo  
hay mujeres y también hombres,
porque ando buscando a los que
tengan esa mentalidad de como
sumamos para la transformación
de las mujeres.

Siempre quiero ayudar, buscar la
manera de apoyar o de
fortalecer.

Cuando caigo a la comunidad de
mujeres me doy cuenta que hay
una gran oportunidad de
ayudarlas y ¿por qué no
ayudarnos entre nosotras?. A
veces nos sentimos solas en el

Uno de los mayores retos fue
darme cuenta que uno debe
prepararse para los negocios
porque cuando uno inicia
empieza con todo el deseo,  el
conocimiento de las técnicas y  la
disciplina pero no de los
negocios. 

Hoy en día en los negocios tengo
que ser estructurada, tener una
mente dispersa, creativa y  
emotiva para que mi negocio sea
mejor; yo observo y aprendo de
las personas.

RETOS COMO
EMPRESARIA

AYUDA A MUJERES
EMPRESARIAS
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Es una realidad, estoy consciente
de que algunos lo observan como
una moda, no lo es, es un hecho
que se lleva desde hace mucho
tiempo; como dicen, aquello que
no se habla, no existe, más que
todo lo que no se habla, si no
hablamos de las mujeres de los
grandes liderazgos, pareciera que 

LIDERAZGO
FEMENINO



Es como tener la posibilidad de
ver el mundo a través de dos
miradas distintas aunque a la vez
van al mismo objetivo, todos
buscan tener paz, abundancia,
salud, todos tratamos de tener
eso, no encuentro que nos
diferencia; el ser humano tiene
los mismos sentimientos y
anhelos, quizá las prioridades
cambian, pero todas las personas
vamos hacia el mismo objetivo,
por qué no podríamos generar un
resultado satisfactorio para
ambos, ya que hay múltiples
oportunidades. 

no existe, pero si existe los
liderazgos, el fortalecimiento o
esa fuerza en las mujeres, la
pregunta es, estamos hablando
de la manera en que el mundo
nos escuche. 

MUJERES EN
PUESTOS DE
HOMBRES

VISIBILIZACIÓN
EN LAS MUJERES
En Nuevo León es muy fuerte el
tema de las mujeres, hay que
impulsar más el tema en la
profesionalización, reconocer
más las trayectorias.

Todas estamos aportando, pero  
se necesita que su aportación sea
visible, porque cuando hablamos
de grandes liderazgos mundiales
hablamos de las cosas que se
realizaron. 

CONSEJOS A
MUJERES
EMPRENDEDORAS
Hay 3 cosas base que yo siempre
las manejo, primero enfoquen, es
decir, definan dentro de su
negocio o proyecto sus
prioridades, pónganse sus tres
prioridades, donde va tu enfoque
en tus prioridades va tu energía y
tu tiempo. 
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Me gustaría que el Centro de
Ciencia y Conciencia fuera un
proyecto de comunidad donde
pudiéramos converger muchas
mentes impulsando a otras
personas, ser un referente en el
tema de tomas de decisiones,
unir los negocios con la
psicología, lo neuro y la
prospectiva.

Ahorita yo he percibido un
desequilibrio, entre lo que
quieren, necesitan, desean,
quisiera ser un referente que
brinde más confianza, seguridad
de incertidumbre a las personas,
a través de mis conocimientos y
que ese referente no solo se
quedara como asesora
empresarial si no referente
utilizando a la ciencia.

Cuando tu proyecto es la
búsqueda de tener una
transcendencia, lo demás va ser
consecuencia; la abundancia será
consecuencia de ello, todo va a 

DENTRO DE 5
AÑOS

empezar a ser consecuencia de
un objetivo superior y cuando el
objetivo es superior, todo
empieza a linearse.

Yo trabajo para el aspecto de
trascender, pero no en el ámbito
del nombre si no trascender, en
un futuro yo sabré que dentro lo
que cabe hice algo para que las
cosas fueran mejor y creo que
eso debería ser el último
pensamiento. 

Todos estamos conectados,
entonces cuando entendamos
que esas conexiones nos llevan a
algo mejor, dejaremos de temer
al conectar y es donde se
transformará todo.

Lic. Rocio Malagón
Vicepresidente Revista
Conectando Pymes 
C.M.O./C.O.O. SACSA
Miembro del Consejo Consultivo
del Instituto SACSA
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DC - 3 constancia de
habilidades laborales 

Constancia de
Participación

INCLUYE

OBJETIVO

Curso de 4 horas (Hasta 12
participantes.)
Visita en la empresa.
Aplicación y evolución de encuestas.
Interpretación de resultados.
Elaboración de recomendaciones y
acciones.

Establecer los elementos para identificar,
analizar y prevenir los factores de riesgo
psicosocial, así como promover un entorno
organizacional favorable en los centros de
trabajo.

clientes@sacsa.mxTel: 81 1231 0567 -  1357 9238 81 1587 7263



18

DR. DANIEL CARRILLO
ALCALDE SAN NICOLÁS DE LOS GARZA. 



Siempre vemos las dos caras de la moneda, la parte tangible y la
intangible, la tangible es mucho más fácil venderla o promocionarla
porque lo tangible no requiere presentación, un ejemplo es la obra
pública.

Remodelaciones de parques, San
Nicolás es el municipio que tiene
la mayor cantidad de parques,
prácticamente en todas las
colonias tienen un parque,
tenemos casi 410 colonias y hay
colonias que tienen más de un
parque, así que hay más de 500
parques en la ciudad; las
renovaciones tienen que
realizarse por el mismo desgaste
natural, sol, tierra, agua, polvo y
obviamente el uso de los
usuarios.

El parque es la mejor inversión
pública que hay, es una inversión
social de la familia, todos
quisiéramos tener un jardín
amplio para que corran los niños 

19

SAN NICOLÁS EN MATERIA DE OBRA
PÚBLICA Y DE BENEFICIO PARA LA
GENTE

o una zona de convivencia, la
verdad es que el parque
terminahaciendo ese espacio
público. 

Estamos renovando el canal de
agua del arroyo de Topo Chico
sobre todo porque San Nicolás
tiene una continuación del arroyo
desde Monterrey hasta
prácticamente Pesquería pasando
por Apodaca.



El arroyo del Topo Chico tiene una
fracción que no está canalizada y
la realidad es que cada vez que
hay una lluvia o una tormenta,
eso se colapsa, históricamente se
ha colapsado con todos los
huracanes, desde el 2019
tenemos una zona que esta
desabarrancada desde hace 4
años, que es la conexión de Santo
Domingo con la colonia
Enramada, en toda la colindancia
del arroyo de Topo Chico.

En esa zona, la calle Arroyo y la
calle Rio Tacachi, al colapsarse, se
viene toda la tierra y se hunden
los carriles; se cayó la avenida
completamente, poco se comenta
porque el flujo vial desde hace
mucho tiempo no es tan usado ya
que Apodaca tiene cerrado la
conexión vial, entonces al tener
prácticamente un bloqueo no es 

tan usado como si estuviera
abierto, por eso es que no se
habla tanto del tema, pero la
realidad es que es un problema,
incluso hay riesgo con el
patrimonio de las familias porque
el desprendimiento de la tierra
fue tan amplio que llegó a las
conexiones del drenaje sanitario;
la avenida tiene 6 carriles, 3
carriles de cada lado, se
colapsaron 2 carriles.

La sección que hay que corregir y
recubrir es de un kilómetro y
medio, pero la zona dañada
donde se desgajo el arroyo es de
500 metros; tenemos que
rellenar, hacer talud y ya una vez
hacer recubrimiento; ahorita ya
estamos en la segunda etapa de
esa primer sección de los 500
metros, yo creo que en diciembre
si Dios quiere abrimos ya las
avenidas.

Los vecinos que colindan con el
arroyo Topo Chico saben
perfectamente de la agresividad
que hay detrás de una fuerte
lluvia ya que se llena en su total
capacidad por los escurrimientos.

20
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San Nicolás está más abajo que  
Monterrey, entonces todo lo que
escurre, cae al arroyo Topo Chico
y como Monterrey cada vez tiene
más vivienda y menos área de
absorción, hay menos agua que
se vaya a la tierra y más agua que
escurre en las calles que caen al
arroyo, entonces por
consecuencia en los últimos 20
años la cantidad de agua que
corre por el arroyo es más, a
pesar de que pueden ser las
mismas lluvias, ahora se absorbe
menos el agua en la tierra,
entonces corre más por la calle.

Aunado con esto las zonas bajas
de San Nicolás tienen un
problema de encharcamiento,
hoy le estamos apostando a
regenerar esas áreas.

El sector de Residencial Santo
Domingo, Unidad Laboral
segundo y tercer sector, Jardines
del Mezquital, Los Morales, son
cuatro colonias que son
impactadas por la baja del agua,
desde Diego Díaz hasta
practicamente Apodaca; lo que
estamos haciendo es que una 

parte de la corriente de agua la
tomamos por abajo y la
tumbamos entonces ya no la
pasamos por arriba, así no se
mete a las casas, no es que con
magia desaparezcas el agua, lo
que tenemos que hacer es saber
como llevarla por varios lados
porque al final tiene que salir por
algún lado. En el mundo de la
ingeniería hidráulica se dice
“atontas el agua”, debido a que la
pasas por un lado y la pasas por
el otro.

En Las Puentes tenemos un
arroyo y unas vías del tren,
entonces el arroyo por más que lo
quieras hacer más ancho no se
puede, tendrías que quitar el tren
y una obra de esa naturaleza
ocupas mucho tiempo para quitar
el tren, pero operativamente es
poco viable, no tienen otra franca
por donde cruzar la vía.; si  
queremos hacer más amplio el
arroyo, cualquier cosa que
muevas colapsaría las vías, así
que no puedes mover los taludes
pero lo que si podemos hacer es
tomar agua más atrás e ingresarla
por ductos y sacarla más
adelante.



En el tema de captación del agua,
en el primer año hicimos la
capadora de agua reciclada del
arroyo Topo Chico, tenemos un
colector de 15 millones de litros
donde evitamos que esa agua  
llegue al canal y que no baje hasta
Universidad, entonces reducimos
la cantidad de encharcamiento
que llega a las colonias, aparte
con esa agua la bombeamos y
nos la llevamos en pipas a regar
los parques.

En materia de obra le estamos
apostando ahorita al concreto
hidráulico, hoy tenemos en pre
construcción dos avenidas que es
República Mexicana y López
Mateos, aunque tenemos al
menos proyectadas 7 avenidas
más; estás son avenidas de alto
flujo, no hay otro material que
pueda aguantar la cantidad de
transporte de carga y el flujo
como el concreto, aunque
evidentemente tiene un costo
muy elevado pero es mucho más
efectivo, ya que le dejas de dar
mantenimiento por un largo
periodo de tiempo.

En materia de inversión hicimos
la desincorporación de la policía
por medio de estrategias de
distritos, la base principal ya no
está en CEDECO; estaba pegada a
Escobedo entonces si pasaba una
emergencia en Citadel o Hacienda
los Morales, en hora del tráfico
era mucho el tiempo de respuesta
para llegar hasta el sitio, lo que
hicimos fue establecer la
mecánica operativa de la policía,
para que cubrieran en varias
colonias; decidimos mantener el
servicio cercano a la gente e
hicimos una  base central en cada
región, tenemos una base central
que está en la colonia Lagrange,
aparte tenemos una base
poniente y una base oriente.
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Realizamos este proyecto para
que cada corporación con sus
patrullas y elementos estén más
cercas de las colonias durante
algún reporte de un evento,  
además metimos un sistema de
video vigilancia a toda la ciudad,
que hoy cada que tenemos un
reporte tenemos un mapeo
completo, donde estamos
localizando de donde nos están
hablando para identificar y
vincular a la patrulla más cercana.

Ahora les platicaré un poco de lo
intangible ya que también es
importante, una gran apuesta por
dos grandes retos que tenemos
es revertir las patologías sociales
y voy a partir de datos, 15 años
antes y 15 años después, la
cantidad de llamadas que entran
a la ciudad para pedir un servicio
la mayoría antes era para atender
un problema de infraestructura
pública, baches, alumbrado,
parques, calles, estructura,
bordos, etc., 15 años después la
mayoría de las llamadas es por
una puga social, alto volumen,
fiestas, mal estacionado, el perro
ladra mucho, la vecina me avienta 

el agua, etc., tenemos que poner
atención a ese tipo de problemas
también

Creamos el programa de “Buenos
Vecinos”, donde cada unidad de la
policía tiene justicia cívica para la
solución de problemas
comunitarios, de echo ya hay ley,
San Nicolás fue un modelo para
que se creara la ley , contamos
con jueces cívicos que dan parte
cuando hay un conflicto social
dentro de la comunidad, se les
manda hablar a ambas partes a
un tribunal para presentar su
postura ante el juez que da los
lineamentos reglamentarios e
infracciones, si bien no es para
todos los casos si te resuelve una
gran cantidad de conflictos entre
vecinos; este programa ha dado
muy buenos resultados. 
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“Buenos Vecinos” es una
plataforma de cientos de vecinos
de diferentes colonias que le
damos capacitación
reglamentaria, legal, emocional,
psicología, atención personal y
nos ha ayudado mucho porque
cuando el conflicto escala
entonces se puede acudir a la
justicia cívica, la realidad es que el
proceso de atender todos esos
conflictos lo tuvimos también que
prever con la apuesta a la familia.
La intención de San Nicolás no es
tener familias perfectas sino tener
familias funcionales.

El primer círculo de todo es la
familia; si el gobierno sustituye al
primer círculo  estamos acabados,
entonces el gobierno tiene que
apostarle a fortalecer la familia,
hoy tenemos varios modelos de
los cuales estamos trabajando.

portivas, la Cueva de los Tigres, el
proyecto del Instituto de
Formación Policial, ahora con el
tema de Buenos Vecinos  
tenemos el proyecto del Centro
de Salud Mental y Adicciones,
también el Centro de Autismo
que  lo inauguraremos en
diciembre. 

Ya toque un poco el tema de las
avenidas, vienen las cinco
remodelaciones de Unidades De-

PROYECTOS A
FUTURO PARA LOS
NICOLAÍTAS

MBA. Jackelin Galván
Alianzas Comerciales
SACSA
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PROTECCIÓN
CIVIL MONTERREY

27







Asesoría

Seguimientos
Capacitaciones

Visitas

Recomendaciones

SERVICIOS
MENSUALES

EVITA PAGAR MULTAS
REGULARIZA TU
EMPRESA
ANTE PROTECCIÓN CIVIL, STPS,
SEMARNAT, SEDESU, CONAGUA.

En SACSA te ofrecemos

para los cumplimientos
en temas normativos y
ambientales

clientes@sacsa.mxTel: 81 1231 0567 -  1357 9238              81 1587 7263

S A C S A
C O N S U L T I N G  &  E H S  T R A I N I N G





LIC. MIGUEL PÉREZ  M.
SECRETARIO TÉCNICO MPIO. 
SAN NICOLÁS DE LOS GARZA. 
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MIGUEL PÉREZ
MESEGUER

En el tema de
Gobierno yo llegué a
trabajar  del 2008 al
2015 en San Nicolás
de los Garza.

Estuve primero como
Coordinador de
Licitaciones y
Concursos,
posteriormente como
Director de
Adquisiciones; en el
2012 me dan la
oportunidad de ser
Director de Ingresos y
por circunstancia del
destino en el 2013 me
piden que sea
Secretario de Adminis-
tración, estuve hasta el 2015 trabajando en el municipio; debido al
cambio de administración me voy como asesor jurídico un par de
meses al congreso del Estado y después se da la oportunidad de entrar
como Sub Director Jurídico en el ISSSTELEON, estuvimos ahí varios años
y hasta que nuevamente con la candidatura de Daniel Carrillo nos
incorporamos aquí en la Secretaría Técnica.

VIDA
PROFESIONAL
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Un tema interesante porque al
final del día era una rama que
nunca había trabajado, siempre
había estado en la parte técnica y
de inicio fue el tema de atención al
ciudadano, que al final te cambia
la perspectiva completamente
porque es un tema más social,
más cercano con el análisis de las
problemáticas que se tiene de
cada uno de los ciudadanos.

La parte técnica se da en el
sentido de todas las
intervenciones del municipio con
las participaciones de las
diferentes asociaciones a nivel
nacional en las cuales como
municipio participamos para
fomentar las buenas prácticas y es
ahí donde estamos colaborando;
dentro de la Secretaria ha habido
algunos cambios, originalmente el
Secretario Técnico aparte de las
funciones que manejaba, veía
también la agenda del alcalde;
tenía a su cargo lo que era la
Dirección de Eventos, la Dirección
de Gobierno Digital, la Dirección
de Comunicación, Mejora
Regulatoria, Proyectos Estratégi-

cos y la Unidad de Cambio
Climático, pero hace
aproximadamente 6 meses se
hace una fusión en la Dirección de
Proyectos Estratégicos y se une
con la Unidad de Cambio
Climático; la parte de Eventos y de
Gobierno Digital pasa a una
unidad que se crea que es la
Oficina del Alcalde donde se
encargan de ver la agenda del
alcalde y todos los eventos dentro
del gobierno.

Ahorita nos enfocamos más en la
parte técnica de gobierno para el
tema de las mejores prácticas, de
mejorar en el tema
reglamentario, en la parte de la
mejora regulatoria y la parte de
calidad que de alguna manera se
había dejado de trabajar un poco;
el alcalde nos pidió que nos
enfoquemos en ese tema, para la
mejora de los tramites como la
atención al ciudadano que a eso
nos debemos, esas son algunas
de las actividades que tenemos
en el día a día como funcionario
aquí en el gobierno.
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Soy de Poza Rica Veracruz, pero
terminando la preparatoria en
julio del 1996 me mudo a
Monterrey para estudiar la
Universidad, prácticamente a
pesar de los llamados de mi
madre de que regrese a Veracruz,
me quedo en Monterrey y formo
una familia aquí; incluso tengo
más tiempo en tierras regias que
en Veracruz mi familia dice que ya
hablo como los regios.

Soy papa de tres niñas, tengo 15
años de casado, me gusta el fútbol
americano, forme parte del equipo
representativo de la Universidad
siendo estudiante de la UANL, soy
abogado por profesión y tengo
una Maestría en Derecho Fiscal,
soy egresado del 2002,
prácticamente cuando termino,
inicio mi maestría y finalizo en el
2005, en el 2008 comienzo a
colaborar aquí en el gobierno,
había tenido interacción con el
tema político sin embargo no
como funcionario, eso es parte del
desarrollo profesional y laboral.

Una de mis comidas favoritas es
el zacahuil, es de la Huasteca
Potosina pero también es muy
popular en el centro y norte del
estado de Veracruz, tarda toda
una noche en coserse, el
problema es que tengo que ir a
comerlo allá o que alguien me lo
traiga, me gusta la carne asada,
disfruto hacerla y comerla, como
también las alitas de pollo.

Cuando llegue a Monterrey no
sabía prender el carbón, a pesar
de que en Veracruz hacían carne
asada, la verdad ahorita creo que
es un tema cultural en todo
México, si vas a una carnicería te
ofrecen cortes especiales, la carne
de res del centro y sur del país es
una carne más dura, aquí en el
norte es diferente. 

En el tema de hobbies practique
futbol americano en la
Universidad, entonces me gusta
más jugarlo que verlo pero al no
poder jugarlo ahorita lo veo, los
49ers es mi equipo favorito, hace
un par de semanas visite el Levi's 

VIDA PERSONAL

HOBBIES



Stadium en California, allá el futbol
americano por excelencia tiene
una mayor convivencia, todo el
proceso por el que pasas desde la
llegada del estacionamiento, los
preparativos antes de llegar al
estadio, prácticamente hacen
carne asada en el
estacionamiento, conviven y
entran al estadio.

A ellas les gusta más el soccer, le
van a Tigres, hay un primo en
tercer grado de mi esposa que
juega en Tigres,  Diego Laínez,
coincide la visita del papá de
Diego y convivimos en algún
momento con su tío, y pues las
niñas lo ven como un ídolo y él
tienen algunas atenciones en
ocasiones; Lainez les mando el
jersey del juego de hace días.

Realmente cuando empecé a
jugar fútbol americano no sabía
nada, incluso no sabía que era
una yarda, jugué dos años en
Veracruz como liniero ofensivo y
ya cuando me mudo a Monterrey
termino de formalizar los
conocimientos que me traje de
allá, los entrenadores  que tuve
en Veracruz habían formado
parte del equipo representativo
de la UNAM; cuando llego a
Monterrey coincido con que el
head coach que estaba en Tigres
fue mi head coach en Poza Rica,
Diego García Miravete.

Tengo tres niñas que si les gusta
el tema del futbol americano, ven
conmigo los juegos, incluso tienen
su jersey porque si les llama la
atención, aunque es complejo en
el tema del desarrollo para una
niña, ya que mi hija más pequeña
va a cumplir 4 años, las otras
tienen 10 y 12 años, ellas están
más enfocadas con el tema de la
escuela y tienen actividades
extracurriculares dentro del
colegio, como oratoria, volleyball
y basketball.

Creo que el fútbol americano
es uno de los deportes más
completos; en México han
generado atletas de un nivel
muy avanzado.
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El futbol americano es uno de los
deportes que generan trabajo en
equipo, una confianza en ti mismo
y al final genera una
responsabilidad. Muchas veces leo
críticos del futbol americano y en
lo que coinciden es que al final
sirve para forjar buenos hombres,
mejores seres humanos y estoy de
acuerdo de que así es, porque al
final me toco entrenar; fui
entrenador de futbol infantil y
después en la universidad y los
chavos de universidad que se
encontraban en una disyuntiva y
medio cohibidos, de repente te
daban una desconocida al día
siguiente donde cambiaba
completamente, se daba cuenta
de lo que era capaz y eso le
ayudaba como persona, aparte en
el campo, lo veías una persona
más segura hasta en su forma de
arreglarse, al final creo que no te
deja más que buenas experiencias
como también buenos amigos.

Me tocó estar en un cambio donde
se convirtieron a 55 jugadores los
que formaban parte del equipo, 11
eran ofensivos, 11 eran defensivos
y los demás eran banca, entonces

dices 55 de una comunidad
universitaria tan grande era un
orgullo ser parte de ese equipo;
cuando salgo de la universidad y
comienzo a trabajar ahora si ya
no era fútbol ahora si era la vida
real. 

Me tocó volver a reencontrarme
con compañeros con los que
había jugado, aún nos seguimos
juntando, y seguimos platicando
de los que paso hace 20 años,
siempre es la misma plática pero
te acuerdas de los buenos
momentos, es parte de las
vivencias y convivencias que
tienes dentro del crecimiento
como persona y como ser
humano.

En 1998 me toco formar parte de
una selección juvenil de futbol
americano prácticamente recién
llegado a Monterrey y esa
selección jugaban los previos del
Super Bowl, entonces nos tocó ir
a San Diego, se llevaba a cabo ese
juego México contra una
selección de Europa, realmente
una experiencia increíble, creo
que dos jugadores que venían de
la selección de Europa se integra-



ron a equipos colegiales ya que
traían muy buen nivel, dentro de
las experiencias era que convivías
y estabas dentro de los eventos
previos al Super Bowl de hecho
terminando el juego dan dos
nombramientos al mejor jugador
de México como el de Europa
también, en ese nombramiento le
regalaron a cada uno un ticket
para el Super Bowl, entonces un
compañero fue a verlo. 

Me tocó conocer a dos jugadores
de la NFL uno era el pateador de
San Diego y el otro era un
quarterback, no recuerdo de que
equipo, creo que son de las
experiencias más bonitas por el
tema de convivencia juego a juego,
era una mezcla de sentimientos.

Siempre dicen que juntarte con
gente buena y exitosa te lleva ser
una mejor persona, siempre digo
que hay que buscar a la gente
inteligente y notable para
aprender un poco de ellas para ser
mejores, nunca terminas de
aprender eso es cierto. 

En el tema del trabajo que
estamos haciendo dentro de la
secretaria recientemente al alcalde
le dieron dos reconocimientos por
el trabajo que se viene haciendo
en el tema del cambio climático a
nivel local. 

En el tema de mejora regulatoria,
en la parte de agilización de
trámites hay un avance
importante, seguimos siendo
referencia en el tema de
digitalización, la plataforma va
muy avanzada, lo estamos ligando
con la parte de la inteligencia
artificial con la que estamos
trabajando para generar dentro
de todo esto una misma base de
datos, que al final nos dé facilidad

Estoy muy agradecido por las
oportunidades que he tenido,
soy muy creyente que el estar
en el lugar adecuado con las
personas adecuadas siempre
te lleva de la mano.

ENTORNO LABORAL
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tanto para la
persona que captura
como para al
ciudadano que está
haciendo una
solicitud o una
denuncia de alguna
situación, ya lo
puedes hacer por
Whats App, por
Facebook, por
teléfono y en
persona también, en
caso de que no te
llegue a contestar un
compañero ya la
inteligencia te
contesta y te ayuda
para darle
seguimiento al
trámite. 

Agradecemos al Lic. Miguel Pérez
por el tiempo que nos brindó en la
entrevista contándonos sobre su
vida personal. 

Ing. Jorge Quiroga
Presidente Revista 
Conectando Pymes
C.E.O  SACSA
Presidente del Consejo
Consultivo del Instituto
SACSA





Capacitación y Desarrollo de Habilidades Laborales

INSTITUTO SACSA 

Se llevó a cabo el curso de Candadeo y Tarjeteo (LOTO) impartido por el
Ing. José Ángel López, Instructor en el Instituto SACSA.

Se capacitó y se resolvieron dudas sobre el tema relacionado.

Si buscas capacitar a tu personal, no dudes en consultar tus dudas al
siguiente correo: enlace@sacsa.mx.

CURSO EN EL INSTITUTO SACSA
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81 1231 0567 -  1357 9238

Para información y horarios contáctanos.

81 1587 7263 clientes@sacsa.mx

Capacitación y Desarrollo de Habilidades Laborales

INSTITUTO SACSA 

INDUSTRIAL

SEGURIDAD

COMERCIAL

DESARROLLO HUMANO

DIPLOMADO TALLER



PROTECCIÓN CIVIL 
NUEVO LEÓN

Ing. Jorge Quiroga
Presidente Revista
Conectando Pymes
C.E.O  SACSA
Presidente del Consejo
Consultivo del Instituto
SACSA
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Se llevó a cabo el evento en el municipio de Bustamante NL. En dónde
se dieron cita diferentes escuelas de preescolar, Primaria, Secundaria y
CECYTE, un total de 650 personas entre maestros y alumnos. Así como
las corporaciones de seguridad y de auxilio como PC Nuevo León, PC
Bustamante, PC Sabinas Hidalgo, PC Lampazos, PC Villaldama y PC
Anáhuac.

Al igual que corporaciones de policía municipal de dichos municipios,
personal de C5 del Estado y Guardia Nacional, quienes expusieron
diferentes áreas del trabajo que realizan entre ellos nuestras compañe-
ros de Protección Civil, en el que se dieron
varias demostraciones de equipo y de
trabajo como equipo de drones, rescate,
primeros auxilios, vehículos de respuesta y
de Evita Fuegos entre otros.

PRIMERA FERIA POR LA SEGURIDAD
"Prevenir, Proteger y Servir

https://www.facebook.com/proteccioncivilnuevoleon?__cft__[0]=AZUYlobz4msq8DWxJ9E2PDqvDcsFeF2kuHy5Hk_PqbSlmm0WkbYRvTXBqQuII8dhOseRQY51uZyZy17ReBE2LEfZtvP9M7hDQjoGb30HCEdmeln0nS7gl1PyKnyLFToJurz8EbHFIaPWLWnw85CntHPx-VbLJlLROiz-SlqDpaxFcmPN6rhNRlspRSKIGKM7ygk&__tn__=-]K-R






El pasado 15 de Noviembre se llevó a cabo la Brigada Directa donde
alumnas del Clúster de Belleza pusieron en práctica lo aprendido y
apoyando con cortes de cabello.

SAN NICOLÁS
CONTIGO

CLÚSTER DE BELLEZA EN INPLADEM
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El pasado 24 de Noviembre, se
llevó a cabo la Feria de la Salud,
donde alumnas del clúster de
belleza y aplicación de uñas
estuvieron brindando servicio de
corte de cabello y manicura en la
Feria de la salud, organizada por
el Gobierno de San Nicolás de los
Garza en la colonia Nicolás Bravo.

SAN NICOLÁS
CONTIGO

FERIA DE LA SALUD
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https://www.facebook.com/GobSanNicolas?__cft__[0]=AZXvnmnbNv_-qmSgNvlaJA6xFK4xzPFtApZYcHNZLZnkPxW0Nd7TBwaMCFoQctSKtiBhnFpuFgrD8eqWGNHwD0-FRtvzalq-ULLjvUwBwch7Zhbi_aISQ9W-v3cTi4sE7PgHplpgSIaNtZyWempJsKSm16giFZXJ9tLQVe_kqV-Mb-mhPLOEYJQC46fli4Dx1_o&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/GobSanNicolas?__cft__[0]=AZXvnmnbNv_-qmSgNvlaJA6xFK4xzPFtApZYcHNZLZnkPxW0Nd7TBwaMCFoQctSKtiBhnFpuFgrD8eqWGNHwD0-FRtvzalq-ULLjvUwBwch7Zhbi_aISQ9W-v3cTi4sE7PgHplpgSIaNtZyWempJsKSm16giFZXJ9tLQVe_kqV-Mb-mhPLOEYJQC46fli4Dx1_o&__tn__=-]K-R


El pasado 17 de Noviembre,
se llevó el Mercadito y Bazar
donde mucho
emprendedores asistieron y
Nicolaítas se dieron la
oportunidad de realizar
consumo local.

SAN NICOLÁS
CONTIGO

MERCADITO Y BAZAR DE TU CASA A MI CASA
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Se dio por concluida otro
grupo de emprendedores
Nicolaítas inscritos en el
Clúster de decoración de
globos.

¡Muchas felicidades a todos!

SAN NICOLÁS
CONTIGO

7MA GENERACIÓN DE CLÚSTER DE
DECORACIÓN DE GLOBOS



50

Les damos las gracias a los nicolaítas que se sumaron a esta
causa; junto con todo el equipo de Gobierno de San Nicolás, se
pudo entregar a la Cruz Roja más de una tonelada de víveres para
nuestros hermanos de Guerrero.

PROTECCIÓN CIVIL Y BOMBEROS DE SAN
NICOLÁS EN APOYO A GUERRERO
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SEGURIDAD
PÚBLICA

SEGURIDAD EN SAN NICOLÁS

Lic. Andrea Montañez 
Imagen 
SACSA

Constantemente los policias salen a las calles brindando un buen
servicio a las familias nicolaítas.

Invirtiendo en capacitación continua, fortaleciendo los equipos,
buscando estrategias innovadoras para mantener la tranquilidad
en las calles y mantener el lugar que nos han colocado como la
mejor Policía del Estado.

Agradecemos su confianza en la
corporación y en todo el equipo de
Gobierno de San Nicolás de los Garza.

https://www.facebook.com/GobSanNicolas?__cft__[0]=AZUxltlEL2PF49fxYKNihwfEwvFtQS4CZiy9EhDW9ZDV8DzXuddxbOGaIpfgfLQ9R85BL0cjlQypBMqpL9IVkWsVhMPR5Z4NRiCAuP_qsrEgGHXjxct3IFG6NCX2zE1Y4wZ3wO9vLYqhquc3WcmtwzkUwLFGseuAiz-euK0k4ux25-zJOTjbnyHA3AX_BnRB2U0&__tn__=-]K-R






cultura
SACSIANA
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El día 24 de Noviembre realizamos el
último Coffee Sac Girl del año, donde
concluimos con Alejandra Fernández, con
su interesante charla “Minimiza gastos
hormiga, protege tu aguinaldo y planea tu
futuro.

Alejandra nos menciona el impacto que
tienen el gastar en cosas mínimas pero
como al acumularse, termina siendo un
gasto fuerte. La importancia de
manejarnos por presupuesto para
después tener un buen fondo de ahorro
como de retiro.

Todas quedamos muy satisfechas con
tales temas, por último, concluimos
haciendo entrega de su reconocimiento
por su participación.



Honestidad

En SACSA, para brindarles un incentivo por la realización de sus
actividades, cumpliendo sus respectivos valores, hacemos
reconocimiento a nuestro compañero Jaime, del departamento de
Instructores por destacar con el valor de "Compromiso" durante el mes
de Noviembre.

La entrega del diploma se hizo el día 2 de Noviembre, donde todos
estuvimos presentes dándole una cálida felicitación con aplausos.

Pasión

SACSIANA

InnovaciónFACTOR SACSA

cultura

Compromiso

Excelencia

"Compromiso""Compromiso"

Empat
ia Magia

Factor 
   Sacsa

Lic. Andrea Montañez 
Cultura
SACSA
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INTELIGENCIA
ARTIFICIAL,
ROBOTS EN

CHINA

59



IA.- Robots
de China

60

En la actualidad la tecnología va
evolucionando constantemente y
se ve principalmente en las zonas
de Asia como lo sería China,
vemos que la Inteligencia Artificial
ha tomado un gran impacto en la
sociedad desde aplicaciones que
nos facilitan una serie de
actividades, como buscadores,
hasta robots, ¿pero que tipos de
robots son los que han
destacado?

Se espera que para el 2025 se
produzcan en masa robots
humanoides poniendo a prueba
desarrollar actividades que
cualquier persona podría
elaborar. 

Un ejemplo es el GR-1, un robot
humanoide desarrollado por la
empresa china Fourier
Intelligence, con 55 kg y 1,64 m de
altura capaz de trabajar como
asistente para personas mayores.
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GR-1 El robot enfermero
El ámbito al que va orientado, no
quiere reemplazar a los obreros de
las fábricas, sino que sus creadores
lo plantean como una especie de
enfermero o asistente para las
personas mayores. Fourier
Intelligence lleva de hecho tiempo
comercializando su plataforma
RehabHub con dispositivos de
terapia física para distintos
problemas. Este robot va más allá.

Cada vez, más personas de 3era
edad abarcan en la sociedad, asi
que la visión de esta empresa china
es prometedora, sobre todo
teniendo en cuenta cuál es la
situación demográfica. Somos 8.000
millones de personas y aún seremos
más, pero desde hace años la tasa
de natalidad está cayendo y el
crecimiento en número de adultos
mayores será especialmente
notable. Y como no habrá personal
suficiente para ayudarlos, hay una
solución a la vista: robots. 

https://www.xataka.com/otros/somos-8-000-millones-humanos-tierra-disfrutemos-a-partir-aqui-solo-decreceremos
https://www.xataka.com/otros/somos-8-000-millones-humanos-tierra-disfrutemos-a-partir-aqui-solo-decreceremos
https://www.xataka.com/otros/somos-8-000-millones-humanos-tierra-disfrutemos-a-partir-aqui-solo-decreceremos
https://www.xataka.com/medicina-y-salud/piramide-deja-serlo-2100-habra-11-200-millones-personas-mundo-habra-ancianos-que-nunca
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Lic. Andrea Montañez 
Imagen 
SACSA

Japón es el país con
mayor esperanza de
vida según la OMS de 84
años, pero China
también tendrá un
problema con esto en su
rango de 77 años debido
especialmente a su
inmensa población.

El GR-1 será capaz de
andar a una velocidad
máxima de 5 km/h, y sus
articulaciones
mecánicas le permiten
40 grados de libertad
gracias a sus actuadores
eléctricos. En
comparación Atlas, el
alucinante robot de
Boston Dynamics, tiene
28 grados de libertad en
sus miembros, que
hacen uso de un sistema
hidráulico.

https://www.who.int/data/gho/data/indicators/indicator-details/GHO/life-expectancy-at-birth-(years)
https://www.xataka.com/robotica-e-ia/boston-dynamics-ha-cruzado-ultima-frontera-agilidad-sus-robots-volteretas-mortales
https://www.xataka.com/robotica-e-ia/boston-dynamics-ha-cruzado-ultima-frontera-agilidad-sus-robots-volteretas-mortales
https://www.xataka.com/robotica-e-ia/boston-dynamics-ha-cruzado-ultima-frontera-agilidad-sus-robots-volteretas-mortales


S A C S A

Búsqueda
y Rescate

C O N S U L T I N G

clientes@sacsa.mxTel: 81 1231 0567 -  1357 9238 81 1587 7263

DC - 3 constancia de
habilidades laborales 

Constancia de
Participación

Todos nuestros cursos incluyen: 

Asesor autorizado por Protección Civil 2023 
DPCE-APM-033-2023

REG.STPS. SAC140206TV8-0013

Primeros
Auxilios

Evacuación
del Inmueble

Combate de
incendios

BRIGADAS DE
EMERGENCIA

PAQUETE DE CAPACITACIÓN DEL PERSONAL

(U.I.R.I.)
Curso indispensable para cumplir con Protección Civil

DURACIÓN 4 HORAS C/U
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Emergencia
Una situación de salud repentina,
que necesita ser atendida y
tratada inmediatamente, porque
representa un riesgo mortal para
el individuo.

Entre los casos de emergencia
más comunes se pueden citar::
dolor de pecho, señales de infarto
o ataque cardíaco, sangrado
incesante, dolor de cabeza muy
fuerte, pérdida de la conciencia,
convulsiones, fracturas de huesos,
, envenenamiento, quemaduras
severas, entre otras afecciones

Urgencia
Una situación que afecta a la salud
de forma repentina, pero que no
representa un riesgo mortal
inmediato.

Entre ellos, la fiebre, un esguince
de tobillo, heridas y quemaduras
leves, reacciones alérgicas
menores, dolor en el oído,
náuseas y vómitos, infecciones
menores, entre otras patologías.

Las emergencias pueden presentarse en cualquier momento. Nadie
está exento de las situaciones que ocasionen una lesión o suceder un
evento que afecte la salud de forma repentina. Sin embargo, ¿sabes
cuál es la diferencia entre una emergencia y una urgencia?

DIFERENCIA DE URGENCIA Y EMERGENCIA

Lic. Andrea Montañez 
Imagen 
SACSA
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SACS IANO
-¿Qué significa SST?

-Significa Seguridad y Salud en el Trabajo

-Y porqué pusiste “Siempre salgo tarde”





S A C S A
C O N S U L T I N G

Montacargas
Grúas 

(Viajera, Móvil, Polipasto)

Plataformas de
elevación

DC - 3 constancia de
habilidades laborales 

Constancia de
Participación

Licencias
(Equipo Móvil)

Todos nuestros cursos incluyen: 

clientes@sacsa.mxTel: 81 1231 0567 -  1357 9238 81 1587 7263

Espacios
confinados
Seguridad
Eléctrica
Corte y
Soldadura
Ergonomía
Trabajos en
altura

Supervisor de
Seguridad
Candadeo y
etiquetado Loto
Equipo de
protección
personal
Seguridad e
Higiene


